

# VOZ OBRERA



Mensual trotskista (Unión Comunista Internacionalista)

Julio / Agosto de 2024 - Nueva Serie - nº 107 Precio: 1 €

## A PRISIÓN 6 SINDICALISTAS: CONTRA LOS QUE EXPLOTAN Y REPRIMEN, LUCHA OBRERA



### En este número:

A PRISIÓN 6 SINDICALISTAS: CONTRA LOS QUE EXPLOTAN Y REPRIMEN, LUCHA OBRERA

HUELGA GENERAL EN LA SANIDAD ANDALUZA

FIN A 4 MESES DE HUELGA DE LOS TRABAJADORES DE ACERINOX

ABANDONADOS A SU SUERTE: LAS MUERTES DE ANCIANOS EN LAS RESIDENCIAS DE MADRID, EN PANDEMIA

2 AÑOS DE LA MASACRE DE MELILLA

EL RECONOCIMIENTO DEL ESTADO PALESTINO, UN FALSO GESTO CARA A LA GALERÍA

LA REFORMA DEL PARO, SUBSIDIO A LA PRECARIEDAD

OTRA MEDIDA "ANTICRISIS" QUE BENFICIA A LAS GRANDES EMPRESAS

REY HASTA EN LA SOPA

AMANCIO ORTEGA REPRIME A LAS MUJERES EN LA CORUÑA

NOTICIAS OBRERAS DE EMPRESA

SITUACION EN FRANCIA CON EL NUEVO FRENTE POPULAR: ¡EL SUEÑO DE FRENAR A LA EXTREMA DERECHA EN LAS ELECCIONES!

¡EL PRÓXIMO DOMINGO, VOTA LUCHA OBRERA, AL LADO DE LOS TRABAJADORES!

EE.UU.: MÉXICO: ¿QUÉ PODEMOS ESPERAR DE LA PRIMERA MUJER PRESIDENTA?

# A PRISIÓN 6 SINDICALISTAS: CONTRA LOS QUE EXPLOTAN Y REPRIMEN, LUCHA OBRERA

El Tribunal Supremo ha condenado a tres años y medio de prisión a seis sindicalistas de la CNT por defender a una trabajadora que denunció acoso sexual por parte de la empresa para la que trabajaba, la pastelería La Suiza, en Gijón (Asturias).

La denuncia presentada por la trabajadora fue archivada por falta de pruebas, ante lo cual



las sindicalistas llevaron a cabo acciones de protesta, concentrándose frente a la empresa y denunciando el acoso laboral y sexual del que fue objeto la trabajadora.

Dentro de la lógica capitalista de mejorar los beneficios, la patronal impone una dictadura que comete todo tipo de abusos, incluido el despido, en especial contra las mujeres y tiene en las leyes un aliado: son leyes que defienden la propiedad privada y el dinero.

La ley Mordaza que el “Gobierno de progreso” se empeña en mantener sin derogarla es eso, servir a los intereses del capital favoreciendo los negocios de la patronal; somete a los trabajadores con el miedo al despido y quienes se atreven a cuestionarla son multados y encarcelados. A l@s trabajador@s no nos queda otra que unirnos, organizarnos y luchar por cambiar la sociedad para que este tipo de abusos no tengan cabida.

*Publicado en instagram voz.obrera*

## HUELGA GENERAL EN LA SANIDAD ANDALUZA

Los sanitarios del SAS no pueden más: a pesar del anuncio de la Junta de contratar a más personal, el pasado miércoles 26 de junio hicieron un día de huelga sanitarios y personal de administración, para exigir que se cumplan los acuerdos firmados y ante lo que califican de “colapso” asistencial.

La huelga fue un éxito a pesar que la derecha, en la Junta de Andalucía, niega la mayor y minimizan el seguimiento de la huelga a un 4,5%, a pesar del 75% dado por los sindicatos. “Esta huelga es por el bien de todos” son carteles que se han visto en numerosos centros de salud, por todas partes.

Esta huelga es la primera que le hacen a Moreno Bonilla, presidente por el PP del gobierno andaluz, el cual, como todas las comunidades autónomas, tiene transferidas las competencias en Sanidad. Y es por ello que echa balones fuera culpabilizando del

deficiente funcionamiento de la sanidad andaluza, al gobierno central, y reclamando más financiación a Pedro Sánchez. Antes de llegar a la huelga, los sanitarios han estado meses y meses de protestas y movilizaciones, pero la Junta mira para otro lado.

La falta de personal es uno de los principales problemas de toda la sanidad, no solo de la andaluza. La bolsa de empleo no se está actualizando, desde 2021. El desarrollo de la carrera profesional, que permite mejorar las retribuciones del personal del SAS, y el complemento por rendimiento (CRP) siguen estancados. Las listas de espera quirúrgicas, la cada vez mayor cantidad de dinero para la privada en detrimento de la pública, el incumplimiento de los acuerdos, la falta de sustituciones, el cierre de centros y servicios en verano... todos estos y más motivos son suficientes para decir que hace ¡falta ya una huelga general!

## FIN A 4 MESES DE HUELGA DE LOS TRABAJADORES DE ACERINOX

Tras más de un año de negociaciones y 22 reuniones sin alcanzar acuerdo con la empresa para mejorar las condiciones del 4º convenio, los trabajadores de Acerinox decidieron ir a la huelga indefinida. Una huelga que ha durado 4 meses y ha sido ejemplar por su arrojo y motivación, a pesar del papel de “apaga fuegos” de los sindicatos mayoritarios y de la empresa no querer reconocer el comité de huelga elegido por los trabajadores en asamblea y haber sido estas el órgano democrático de lucha de los trabajadores.

Acerinox siempre ha tratado de romper la huelga, calificándola de ilegal. Denunciando a los trabajadores bajo varias acusaciones, denuncias que no ha retirado a día de hoy tras el fin de la huelga. No conforme, ya incluso amenazaba con realizar entre 500 y 700 despidos. En su labor de desgaste Acerinox ha contado con la inacción del Gobierno “de progreso” cuya responsabilidad es escandalosa ya que mientras Acerinox habla de pérdidas,

se calla que recibió 20 millones de euros en subvenciones el año pasado. Nadie del ejecutivo ha querido enfrentarse a la patronal; la pregunta de cuánto dinero de las subvenciones va a devolver Acerinox por parte del secretario provincial del PSOE es de risa. Por su parte la Junta de Andalucía se ha limitado a plegarse a los intereses de la patronal sirviendo de mediador.

Acerinox cerró el ejercicio 2021 con un beneficio neto de más de 500 millones de euros, es decir casi 11 veces lo obtenido en 2020.

Aunque hayan vuelto al trabajo, por el desgaste de una lucha tan dura topándose con los frenos a los que la cúpula de los sindicatos mayoritarios nos tienen acostumbrados, los trabajadores que hayan comprendido todo el proceso han salido ganando; porque han aumentado su conciencia de clase y su compañerismo y esto es vital para, cuándo se repongan fuerzas, continuar la lucha.

## ABANDONADOS A SU SUERTE: LAS MUERTES DE ANCIANOS EN LAS RESIDENCIAS DE MADRID, EN PANDEMIA

Estos días atrás hemos sabido que los familiares de las víctimas de las residencias durante la covid han llevado sus protestas encadenándose frente a la Fiscalía de Madrid y haciendo entrega de una carta dirigida a la Fiscal Jefa Superior, Almudena Lastra. El documento demanda una investigación exhaustiva: “No entendemos que no haya investigado la gran mayoría de las pruebas que han aparecido”,

Los hechos que provocaron la muerte de 7.291 personas que entonces vivían en las residencias madrileñas tienen detrás a la presidenta de la comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso. Su papel en la aprobación y supervisión de los protocolos, que describían las directrices y criterios de no derivación hospitalaria, implementados durante el confinamiento, impidiendo el traslado a hospitales de los residentes de centros de mayores sin seguro médico privado y con algún tipo de discapacidad, impidiéndoles así recibir asistencia sanitaria.



Estas personas murieron de la peor manera posible como consecuencia de unas decisiones perfectamente conscientes, planificadas y mantenidas en el tiempo. Detrás de estas muertes, muchas de ellas se podían haber evitado, se halla además del cinismo de sus responsables, con Ayuso a la cabeza, el que la sanidad privada y con ello sus clientes, saliera beneficiada.

*Publicado en instagram voz.obrera*

## 2 AÑOS DE LA MASACRE DE MELILLA

*El lunes 24 de junio se cumplirán dos años de la masacre cometida en Melilla . Dos años de impunidad por los crímenes cometidos, desapariciones y violencia policial, tanto por parte de Marruecos como por parte de España.*

El 24 de junio de 2022 alrededor 2.000 personas, en su mayoría de origen sudanés, trataron de cruzar la frontera entre España y Marruecos en lo que tristemente se viene recordando como la masacre de Melilla. Tras la intervención de las fuerzas policiales a ambos lados de la frontera, fallecieron al menos 37 personas y el número de desaparecidos sería al menos 76.

No, no fue un accidente, sino la consecuencia lógica de ejercer la violencia de Estado contra los más débiles. El puesto fronterizo del Barrio Chino se convirtió en una trampa mortal. Las imágenes resultantes de personas migrantes, vivas y muertas, apiladas unas encima de otras, dieron la vuelta a medio mundo. Varias ONGs siguen exigiendo responsabilidades tanto al gobierno de Marruecos, como al “gobierno de progreso”, pues recordemos que al frente de todo estaba el ministro Marlasca, quien no fue siquiera destituido.

La policía española devolvió al menos a 470 personas de forma sumaria y sin garantías a Marruecos, como acredita la investigación del Defensor del Pueblo. Durante horas, cientos de personas heridas permanecieron en el puesto fronterizo, sin recibir ningún tipo de asistencia sanitaria, y a pesar de que al menos una ambulancia de Cruz Roja estaba en la zona, no se requirió que interviniese. En el lado marroquí, las ambulancias no llegaron hasta dos

horas después de todo lo sucedido. Algunas de las personas heridas permanecieron allí hasta 10 horas sin recibir ningún tipo de atención médica o sanitaria.

Posteriormente, según Amnistía Internacional “alrededor de 500 personas fueron trasladadas en autobuses a zonas remotas de Marruecos, donde las despojaron de sus posesiones y las abandonaron al borde de la carretera sin atención médica. Algunas de ellas habrían sido trasladadas por la fuerza a más de 1.000 kilómetros de la frontera...

Tanto el estado marroquí como el español han obstaculizado las investigaciones independientes, sin esclarecer ellos mismos los hechos e impidiendo el acceso a pruebas. La postura del “gobierno de progreso” fue la de defender la “proporcional” intervención represiva española, al igual que Unidas Podemos; mientras tanto, la Fiscalía daba carpetazo al asunto en pocos meses, archivando en diciembre de ese año la investigación sobre la masacre.

Lo acontecido en Melilla, efectivamente, fue una masacre y uno de los crímenes más graves perpetrados en el marco de la gestión discriminatoria y militarizada de las fronteras europeas en los últimos 30 años. La Europa fortaleza tiene su perímetro lleno de cadáveres. No hay que olvidarlo.



## EL RECONOCIMIENTO DEL ESTADO PALESTINO, UN FALSO GESTO CARA A LA GALERÍA

Pedro Sánchez ha anunciado en el Congreso que España reconocerá el Estado palestino a finales de este mes de mayo. Según el presidente “ha llegado la hora de pasar de las palabras a la acción” y ha asegurado que lo hace por “paz, coherencia y justicia”. Sumar, por su parte, que quiere aparecer más a la izquierda, ha pedido un embargo “total y permanente” de la compraventa de armas a Israel. Dice Yolanda Díaz que hay que “conseguir un alto el fuego, proceder al embargo de armas y juzgar a Netanyahu como pide la Corte Penal Internacional”.

Los socialistas y el gobierno, que no han roto relaciones comerciales ni políticas con Israel, sólo quieren aparentar que se preocupan por el genocidio del pueblo palestino, pero apoyan al imperialismo que es la causa de fondo del problema. Este paripé, ¿es quizás por las protestas estudiantiles que hay un poco por todas partes? ¿Quizás haya sido, más bien,

por la proximidad de las elecciones europeas? Poner fin a la oposición que se ha creado entre israelíes y palestinos pasa por superar el nacionalismo, tanto el israelí, como árabe. Ningún «arreglo político» dirigido por las potencias imperialistas garantizará la igualdad de derechos de los pueblos, ni su coexistencia pacífica en esta región.

Son las potencias imperialistas las que han enfrentado a los pueblos entre sí, y en particular a los judíos contra los árabes. Para mantener su dominación, les interesa que este conflicto continúe y, por lo tanto, lo alimentan con maniobras diplomáticas y apoyo militar. De hecho desde 1948 no ha dejado de existir el conflicto. No habrá paz real y durable para Palestina en el marco del capitalismo, esta sociedad ciega que se mueve sólo por intereses y que desprecia las vidas humanas y a los pueblos.

## LA REFORMA DEL PARO, SUBSIDIO A LA PRECARIEDAD

La nueva reforma del paro es buen ejemplo de las “soluciones” de este gobierno “de progreso”. Por un lado, el subsidio de desempleo sube al 95 % del IPREM (Indicador Público de Efectos Múltiples) los 6 primeros meses (570€), llegando al 80% actual a partir del año, como es actualmente (480 €).

Que se use el IPREM (600€ mes) como indicador ya es problemático, pues no ha sufrido subida en 2024 y no tiene en cuenta la subida del coste de la vida.

El otro cambio fundamental es la compatibilidad del cobro con un contrato por cuenta ajena, durante 6 meses, tanto del subsidio de desempleo como de la prestación contributiva. Da igual que sea a jornada completa o parcial.

Que nadie se engañe, esta medida solo pretende aumentar las contrataciones en un momento en el que los sueldos son miserables en la mayoría de los casos. Pretende bajar el número de parados a cualquier precio, incluso aumentando la parcialidad. Instaura

la precariedad laboral complementando unos sueldos que tendría que subir el patrón, no los trabajadores con nuestros impuestos. En definitiva es pan para hoy y hambre para mañana, pues el sueldo vuelve a bajar a los 6 meses.

Para el gobierno esta es una medida de “progreso” porque va a permitir a las y los trabajadores cobrar un poquito más en las ayudas y naturalmente que se cobre un poco más está bien. Pero lo que no está bien es que la patronal se beneficie porque al cobrar el paro y poder trabajar el patrón se ahorra parte del sueldo. En realidad es una subvención más a la patronal con dinero público de la clase trabajadora.

Está visto y comprobado que en esta sociedad capitalista la patronal gana y la clase trabajadora no tendrá otro remedio que luchar, movilizarse para exigir lo suyo. Porque tenemos que ser conscientes que somos nosotros, la clase trabajadora, los que producimos y somos la mayoría. ¿Cuándo seremos martillo, en vez de yunque? De nosotros depende.

## OTRA MEDIDA “ANTICRISIS” QUE BENEFICIA A LAS GRANDES EMPRESAS

El Consejo de Ministros aprobó el pasado martes 25 de Junio la reducción del Impuesto sobre el Valor Añadido (IVA) del aceite de oliva y de semillas al 0% a partir del 1 de julio. Lo incluye así de manera permanente en el grupo de alimentos de primera necesidad. El Gobierno ya aplicó anteriormente la supresión del (IVA) de los alimentos que ya tenían el tipo reducido del 4% y, además, la bajada del 10% al 5% del IVA de los aceites -incluido el de oliva- y las pastas desde el 1 de enero de 2023.



Pese a todas estas medidas, de estos decretos “anticrisis” puestos en marcha por el Gobierno los precios de los productos no han parado de subir. En cambio para las grandes empresas el que se haya rebajado o incluso suprimido el IVA de algunos productos les ha venido bien.

Según los datos proporcionados por el Observatorio de Márgenes Empresariales entre 2023 y primer trimestre de 2024 las cadenas de supermercados han estado elevando sus beneficios.

Mercadona, Consum, Eroski o Ahorramas han declarado resultados de récord. En marzo de este año Mercadona superaba por primera vez los 1.000 millones de beneficios. Si se mira la diferencia entre las compras de las empresas de distribución y sus ventas, estas han ascendido desde los 3.700 millones de euros a 4.000

millones, es decir un 8% de “margen bruto” de ganancia.

Tomando por separado el ejemplo del aceite de oliva que ahora está exento de IVA, su precio ha alcanzado en los últimos meses cotas desorbitadas. Concretamente su coste se ha triplicado en los últimos tres años llegando a costar el litro de aceite de oliva virgen más de 15 euros. Para mantener sus márgenes de beneficio empresas como Aceites del Sur-Coosur, dueño de La Española han estado elevando el precio del aceite. Esto le ha permitido disparar sus ingresos un 34%. En 2022 logró otro récord de facturación alcanzando los 876 millones de euros, es decir elevó sus beneficios un 55% sobre el año anterior. ¡Y eso que esos años las aceiteras auguraban pérdidas millonarias!

El aumento de los precios de los alimentos de primera necesidad no se ha detenido y ello por una sencilla razón: La industria alimentaria formada por las grandes cadenas de elaboración y distribución, las grandes empresas en suma son las que tienen en sus manos el control de los precios de los productos. Son estas quienes especulan con los precios.

Y esta especulación en los precios la llevan a cabo estas empresas a pesar de que el punto Tres del artículo 1 del Real Decreto-ley 4/2024, de 26 de junio prohíbe la manipulación de los mismos. El ministerio de Asuntos Económicos y Transformación Digital, la Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia y por último Consumo, se tiran la pelota unos a otros; el Gobierno no aplica ningún tipo de control a estas empresas para asegurar que cumplan las leyes. En fin nada nuevo.

Los empresarios se forran explotando laboralmente a los trabajadores y pagando salarios de miseria. Muchas familias no pueden hacer frente al gasto de luz, vivienda, alimentación, y como solución este Gobierno “de progreso” vuelve con el engaño de la rebaja del IVA para aliarse con las grandes empresas, con la patronal, para que ganen aún más. ¡Pues expropiando todos esos beneficios empresariales habría para subir los salarios y crear puestos de trabajo!

## REY HASTA EN LA SOPA

Que la monarquía no pasa por su mejor momento, no se le escapa a nadie. Que es una institución “casposa”, tampoco. Y por ello el décimo aniversario de la proclamación de Felipe VI, ha pasado para la mayoría de la población sin pena ni gloria, a pesar del circo montado: saludos desde el balcón de la Plaza de Oriente engalanado para la ocasión, condecoraciones a civiles, avioncitos con humo de colores, almuerzo solemne...

Sus mayores méritos son haber quitado del foco primario de atención, a su padre “el rey campechano”, de forma que no hay que sufrirlo más que de vez en cuando en alguna regata. En 2015, retiró a su hermana la infanta Cristina el título de duquesa de Palma, que Juan Carlos había creado para ella en 1997, debido al escándalo financiero de ambos, pero fue su ex marido, el “duque empalmado” como a él mismo le gustaba denominarse, el único que pagó los platos rotos. Ahí todos “los españoles de bien”, nos dimos el gusto de ver procesada a Cristina de Borbón, la que nada sabía.

Por este asunto, Cristina de Borbón se convirtió en el primer miembro de la familia real española juzgado en un proceso. Finalmente, fue condenada al pago de una multa mientras que la sentencia para el “empalmado” en 2018 fue de cinco años y diez meses de prisión, que ha pasado tan a gusto.

Entre otras medidas, Felipe VI, viendo como las aguas no estaban mansas para la monarquía por los grandes méritos de su familia, enriquecida a costa de comisiones en grandes negocios, renunció a la herencia de su padre y decidió retirarle su asignación en 2020.

Sobre el origen opaco de su familia, se sigue mirando para otro lado, y por otra parte, renunciar a una herencia que aún no se ha recibido...¿no huele a chamusquina?

Felipe VI se emocionó mucho en su aniversario porque ve en su hija Leonor, su sucesora, una chica dócil que seguirá los pasos de su familia. No en vano brindó por su padre y por haberle transmitido “el valor de esta institución”... “Por nuestra madre y nuestro padre, por nuestros reyes, porque desde que nacimos nos han enseñado el valor de esta institución, de la Corona, su utilidad para nuestra sociedad y su propósito de servir a todos”. Le faltó especificar ...¿servir a todos los Borbones!

Dijo Valle Inclán “los españoles han echado al último de los Borbones, no por rey, sino por ladrón”... después que el abuelo de Juan Carlos I, Alfonso XIII, saliera del país tras las elecciones municipales de 1931.

¡Pues se equivocó! ¡La saga continúa!

## AMANCIO ORTEGA REPRIME A LAS MUJERES EN LA CORUÑA

Este martes varias trabajadoras dependientes, delegadas de la Confederación Intersindical Gallega (CIG) cumplían su quinto día encerradas en el auditorio de Inditex en La Coruña.

Venían exigiendo a la empresa de Amancio Ortega que cumpliera su compromiso para abordar mejoras laborales y sociales, como el plus de antigüedad, beneficios de alimentación, homogeneización y equiparación de todas las condiciones establecidas en los comités de empresa de cada cadena.

Inditex discrimina a estas trabajadoras en aspectos como calendarios, sábados libres,

permisos, descansos, jornadas, categorías o complementos. La empresa las ha denunciado y pedido a la Guardia Civil que las desalojaran por la fuerza. Para hacer oír sus demandas estas trabajadoras han convocado una huelga para el 27 de junio, coincidiendo con el inicio del periodo de rebajas.

Amancio Ortega debe su fortuna en gran parte a la explotación laboral en sus fábricas y no es la primera vez que las mujeres le plantan cara a esta sanguijuela. ¡Todo nuestro apoyo a estas luchadoras!

*Publicado en instagram voz.obrera*

## **Noticias del Ayuntamiento de Sevilla**

### **EL AYTO. NO QUIERE PAGAR**

El tema de la limpieza de los centros donde se votó las pasadas elecciones se trató en una reunión entre Ayto. y sindicatos. Por lo visto, el Ayuntamiento no quería pagar a los trabajadores municipales el trabajo que iban a realizar en los colegios; solo quería pagar dos horas extras de 6:00 a 8:00h y una persona por colegio.

El Ayto. también rechazó que estuviese presente un/a limpiador/a del servicio Municipal de Limpieza que garantizase que hubiese higiene y limpieza en los baños e instalaciones del colegio durante toda la jornada electoral. Pero en cambio sí que pagó a la empresa privada OHL (Obrascón Huarte Lain, S.A.) de la familia Amodio para... ¡el vaciado de las papeleras!

### **¿SE SOLUCIONAN LOS PROBLEMAS EN EL CEMENTERIO?**

Son años de abandono del servicio del Cementerio por parte del Ayto. y de denuncias de los propios trabajadores municipales. Estos incluso habían decidido encerrarse en las instalaciones como medida de presión, cuando los responsables se han propuesto oír sus demandas. ¡A ver en qué quedan!

Algunos dirán que más vale tarde que nunca, y pueden llevar razón, pero la situación nos recuerda a otras muchas

en las que el Ayto. ha dejado pasar el tiempo con reuniones, aplicando parches, o donde la opinión de los propios trabajadores ha tenido poco o ningún peso. ¿Otro paripé más de este Ayto?

## **Noticias de Aerópolis**



### **EL PUENTE DE AIRBUS**

Airbus lleva años dividiendo a los trabajadores: por un lado, los trabajadores de Airbus que disfrutan de un convenio propio, buenas condiciones laborales y de salario. Y por otro, los de contratas, que realizan el mismo trabajo pero carecen de esas condiciones laborales, con salarios menores y peor tratados. Es el divide y vencerás para sacar más beneficio. Al contrario, nuestra fuerza está en nuestro trabajo y en la unidad y solidaridad obrera: sin nosotros nada funciona y por lo tanto nuestro lema debe ser: ¡mismo trabajo, mismas condiciones!

El puente es un ejemplo más de como Airbus intenta dividir a los trabajadores; está hecho para que los trabajadores de las subcontratas no bloqueen por el paso de peatones, la salida en coche de los internos a las horas puntas. Tenemos que andar un trecho, llueva o haga sol desde el aparcamiento hasta la fábrica para además usar el puente... ¡A lo mejor

tendríamos que ir todos juntos por el paso de peatones...!

### **SEGREGACIÓN DE TRABAJADORES**

El que los trabajadores de las contratas tengan que comer a horas distintas que los trabajadores internos de Airbus es otra muestra de cómo la empresa divide a los trabajadores. Es obvio que no quieren que nos veamos iguales como trabajadores, ni que compartamos la experiencia diaria de nuestra jornada laboral... La empresa no quiere que descubramos como haciendo el mismo trabajo JUNTOS, con los mismos horarios, en los mismos puestos, cobramos distinto y nos trata distinto imponiendo normas arbitrarias. Por eso al comedor debemos ir JUNTOS.

## **Noticias de Telefónica**

### **LA REDUCCIÓN DE JORNADA**

Telefónica dice que dispone de los medios adecuados para aplicar la reducción horaria desde el 1 de julio próximo y hasta el 2026. No afectará al salario y de la medida se beneficiarían plantillas que atienden turnos 24x7 y 24x5, además de turnos en atención al cliente. Para oficinas, se reducirá media hora todos los viernes de 2024. En algunos otros departamentos, la empresa se compromete a estudiar las posibilidades de una reducción horaria.

¡Trabajar menos tiempo para crear más empleos! ¡Y esto debe aplicarse de forma

extensiva a todas las contrataciones y subcontratas!

### LA CARGA DE TRABAJO EN TELEFÓNICA

La empresa anuncia cambios en la Dirección de Mediana Desarrollo, a la que dotará de más personal de refuerzo del equipo comercial. También estudiará la rotación de actividades y creará grupos de trabajo para estudiar y realizar cambios en los métodos de trabajo. Esperemos que esto redunde en una menor carga de trabajo a la plantilla de trabajador@s y no al revés.

### **Noticias de Transportes Urbanos de Sevilla (TUSSAM)**

#### LO QUE DICE LA LGPE

El gerente de TUSSAM y el alcalde de Sevilla nos quieren hacer creer que el incremento de masa salarial para la firma del convenio es la que hay y no se puede subir más.

La Ley General de Presupuestos del Estado dice en uno de los párrafos de su preámbulo que: "La masa salarial del personal laboral del sector público estatal no podrá experimentar un crecimiento superior al establecido en el artículo 19.dos de esta ley, sin perjuicio de lo que pudiera derivarse de la consecución de los objetivos asignados a cada Departamento ministerial, Organismo Público, resto de entes públicos, sociedades mercantiles estatales, fundaciones del sector público estatal y consorcios participados mayoritariamente por las Administraciones y

Organismos que integran el sector público estatal, mediante el incremento de la productividad o modificación de los sistemas de organización del trabajo o clasificación profesional..."

En el anterior convenio (2017-2019) se sorteó de cierta manera la limitación de subida salarial con la creación de la prima del plan estratégico. ¿Por qué ahora no se puede crear otra prima equivalente, o aumentar esta que compense la pérdida de poder adquisitivo de los trabajadores/as? (2500 euros aprox.).

#### LAS MALAS ARTES

Según el acuerdo de subida salarial para funcionarios y empleados públicos para el año 2024, negociado por el gobierno y las centrales sindicales mayoritarias (CCOO y UGT), deberíamos estar cobrando ya el 2% de todos nuestros emolumentos.

Seguramente, la dirección de TUSSAM esté pensando en pagarlo con carácter retroactivo, (así parecerá más), cuando crea que el convenio se va a firmar. Es lo mismo que los cheques descuentos, que no le suponen ningún gasto a la empresa y los incluye en la propuesta de convenio para parecer que nos dan algo.

### **Noticias de Correos**

#### ¡POR EL ESTATUTO BÁSICO DEL EMPLEADO PÚBLICO!

Desde que Correos pasó de administración pública a empresa pública en el año 2001, una de las grandes consecuencias fue la extinción de los funcionarios y la

pérdida de dicha condición para los empleados de nuevo ingreso (Laborales)

Los empleados laborales tienen menos derechos que los funcionarios, pues el número de días de asuntos propios es menor, las vacaciones son por quincenas naturales en lugar de semanas por días hábiles y no pueden cambiar de ministerio a diferencia de los funcionarios.

El sindicato CGT lleva muchos años peleando el retorno de los empleados de Correos al EBEP, para así gozar de los mismos derechos que los funcionarios; el empuje de la plantilla ha provocado que el resto de sindicatos mayoritarios se pronuncien a favor de algunos de los derechos del EBEP para los trabajadores laborales de Correos (como el tan citado cambio interministerial).

Solo la plantilla de Correos, fuertemente movilizada, podrá traer el retorno al EBEP.

#### RECORTES EN LA LIMPIEZA

Correos ha recortado el servicio de limpieza de los aseos; estos están cada vez en peores condiciones y en lugar de asearnos cualquier día pillaremos una infección. Esta situación no es novedad y se está extendiendo por más sitios. Todo ello, fruto de los recortes y la falta inversión.

No podemos consentir a Correos el tener que seguir trabajando en estas condiciones; recortar en materia de seguridad e higiene en el trabajo pone en peligro nuestra salud.

## SITUACION EN FRANCIA CON EL NUEVO FRENTE POPULAR: ¿EL SUEÑO DE FRENAR A LA EXTREMA DERECHA EN LAS ELECCIONES!

Las elecciones al parlamento europeo han dejado un regusto amargo a todos aquellos que se interesan por lo que ocurre en la sociedad: Le Pen gana en Francia, Meloni en Italia y Alternativa por Alemania se sitúa en segundo puesto. La extrema derecha queda como primera fuerza en seis países y segunda en dos. Sus diputados suman el 25% de la Eurocámara, por delante de los socialdemócratas.

Tras los resultados en Francia, su presidente Macron, decidió disolver el Parlamento, la Asamblea Nacional, y convocar rápidamente elecciones presidenciales, a lo cual grupos de izquierdas han llamado a formar un nuevo Frente Popular, como medio de parar a la extrema derecha.

Grupos de la izquierda francesa (Ecologistas, La France insoumise, el Partido Comunista Francés, el Partido Socialista, Place publique, Génération-s, Izquierda Republicana y Socialista, Nuevo Partido Anticapitalista y la Izquierda Ecosocialista) han decidido unirse presentando candidaturas bajo la misma coalición —“Nuevo Frente Popular”— y un programa único. Redactado en sólo cuatro días, este programa implica un “contrato de legislatura” para los 100 primeros días de

mandato, de salir victoriosos. De los 100 días en adelante, ¡nada!

Esta unión de los partidos “a la izquierda” es normal que suscite esperanzas entre parte de la población y los trabajadores, inquietos evidentemente por ver a la extrema derecha a la cabeza del gobierno. Pero a la extrema derecha no se le combate realmente en las urnas, sino en el terreno de las luchas obreras. Además, el peligro del crecimiento de la extrema derecha, va de la mano de la crisis profunda de la economía capitalista, del desempleo, del aumento de la miseria y la violencia de esta sociedad. Sin embargo, cada vez que los partidos de izquierda han ejercido el poder, se han plegado a la voluntad de la gran burguesía atacando a las clases populares, traicionando y desorientando a los trabajadores, y la extrema derecha ha progresado.

Entonces, ¿apostar por un frente coaligados con figuras como Hollande? Hollande ex presidente de la República, antiguo ministro socialista, ahora en las listas del Nuevo Frente Popular, fue el responsable de una reforma laboral brutal que significó un auténtico varapalo para los trabajadores, además de rebajar impuestos a las grandes empresas. Su consejero personal, asesor presidencial y





ministro de Economía durante dos años fue... ¡el mismísimo presidente actual, Macron!

El socialista Hollande, “el enemigo de las finanzas” vio el ascenso a la extrema derecha en la segunda vuelta de unas presidenciales por segunda vez en la historia. ¿Alguien cree que Hollande, ahora, aplicaría medidas a favor de los trabajadores revirtiendo una situación que él mismo ayudó a crear?

Pensar que a la extrema derecha se le frena con un cordón sanitario o en las urnas, está más que visto, es una ilusión. ¿Acaso hemos parado los pies a Vox con el “gobierno de Sánchez y Díaz, el gobierno “más progresista de la historia””? ¿Acaso se lo pararíamos si este gobierno de “progreso” consiguiese desbancar a Sánchez y sobrepasarlo, con “más izquierda”? ¿Pudo Ada Colau resolver el problema de la vivienda en Barcelona, a pesar de su larga trayectoria como activista social? Sin duda, mucho más empática Ada que Isabel Ayuso, pero incapaz de solucionar los problemas habitacionales de los trabajadores.

Estos políticos “progresistas” quieren hacer revivir la memoria de los Frentes Populares de los años 30, a pesar de que vivimos hoy en un contexto que poco tiene que ver con el de aquellos años. En Francia actualmente no existe ninguna situación pre revolucionaria, ni

explosiva, ni siquiera huelguística. Tampoco nos están contando toda la verdad en relación a las traiciones cometidas por los dirigentes de dichos frentes en los años 30. Interesante será desarrollarlas en otro momento.

Concretando alguna de las medidas del programa para 100 días, nos encontramos medidas similares a las desarrolladas en España por el “gobierno de progreso” y que se han mostrado insuficientes, parciales, y lo peor, ¡mentiras!: congelar por decreto los precios de los productos de primera necesidad en alimentación, energía y carburantes. Derogar inmediatamente los decretos de aplicación de la reforma de Emmanuel Macron, que eleva la edad de jubilación a 64 años. Derogar la reforma del seguro de desempleo. Aumentar la pensión mínima contributiva al nivel del salario mínimo y la pensión mínima de vejez al nivel del umbral de pobreza. Aumentar los salarios elevando el salario mínimo a 1.600 euros netos, incrementando el punto de indexación de los funcionarios en un 10%... Bla, bla, bla

Precisamente estas falsas promesas llevan a la decepción y paulatinamente a la frustración que son el caldo de cultivo dónde la extrema derecha se desarrolla.

Desde luego, sí, los trabajadores tenemos necesidad de estar unidos, pero unidos en

las luchas y no con los falsos amigos, los mismos que poco a poco los han llevado a la desmoralización, a pensar que en los despachos gubernamentales se pueden arreglar los problemas de la vida cotidiana, desactivando la indignación y protestas en las calles y empresas.

La clase obrera necesita recuperar confianza en sí misma, necesita recuperar la conciencia de clase para volver a percibir que los trabajadores hacen funcionar toda la sociedad y por tanto tienen en sus manos construir una más justa para todos.

Igualmente, la clase trabajadora necesita partidos que no se plieguen, partidos que verdaderamente sigan levantando la antorcha de la revolución para cambiar la sociedad, derribando al capitalismo, hecho, construido y controlado por los propios trabajadores, que sigan alzando su voz -aún minoritaria- con un programa obrero y revolucionario. Y esto hay que decirlo, en voz alta incluso presentándose a las elecciones como forma de difundir entre los trabajadores las ideas de lucha de clase y advirtiendo de las consecuencias de Frentes Populares que abren la puerta a la extrema derecha.

## **¡EL PRÓXIMO DOMINGO, VOTA LUCHA OBRERA, AL LADO DE LOS TRABAJADORES!**

*Presentamos la traducción del editorial de Nathalie Arthaud de Lucha Obrera, que se presenta a las elecciones legislativas del domingo 30 de junio en Francia*

A pocos días de las elecciones legislativas, la idea es unánime en el mundo obrero: Macron, que ha pasado su tiempo despreciándonos y pisoteándonos, debe ser rechazado. Pero, ¿cómo echarlo? En esto, el mundo del trabajo se divide.

Hay quienes están dispuestos a votar por la “Rassemblement national” (RN, la extrema derecha de Le Pen). Asqueados por todos los partidos que se han sucedido en el poder, creen que Bardella (político de RN) dará una patada en el avispero. Error: cuanto más se aproxime al poder, más seguirán los pasos de todos los políticos que le han precedido. ¿No acaba de hacer una alianza con una parte de la derecha, con Ciotti (partido Los Republicanos) que todavía quiere aumentar la edad de jubilación? ¿No está explicando ya que no podrá hacerlo todo, porque no hay más dinero en la caja?

El uso del término de “la caja vacía” es el discurso mentiroso de todos los políticos para justificar sus marchas atrás: omiten decir que las cajas de los grandes empresarios se desbordan y que todas las riquezas, que producimos, son en gran medida suficientes para garantizar un mínimo de 2000 € de salario, una jubilación a los 60 años y creación de empleo para mejorar nuestras condiciones de trabajo.

Incluso en el campo de las iniciativas incívicas y la delincuencia, el RN no cambiará nada. Porque para eso, habría que frenar con la política de abandono de los barrios populares y su juventud. Deberíamos acabar con la precariedad y las desigualdades indignantes. Es decir, deberíamos atacar la rapacidad de la gran burguesía, quienes nos explotan, despiden y llevan a millones de trabajadores a la miseria.

Para compensar sus falsas promesas, Bardella atacará a los trabajadores extranjeros o de origen extranjero, en nombre de la preferencia nacional. Pero creer que los ahorros realizados a espaldas de los extranjeros y los indocumentados beneficiarán a las clases populares es ingenuidad. ¡El hecho de que un trabajador inmigrante no pueda recibir tal o cual ayuda no significa que los salarios aumenten!

El dinero tomado de los trabajadores extranjeros irá una vez más a las cajas fuertes de la gran burguesía. Que haya trabajadores más oprimidos y perseguidos que otros nunca ha hecho avanzar los intereses de la clase trabajadora. Incluso es al contrario. Cuantos menos derechos tengan los trabajadores extranjeros, más retrocederemos todos porque

será un nuevo medio de presión en favor de los empresarios. Y esto, sobre todo porque estaremos aún más divididos de lo que estamos hoy.

Por el contrario, hay quienes temen, con razón, que los racistas y los xenófobos sean reforzados por RN. Y algunos confían en el Nuevo Frente Popular para evitarlo. Pero son los mismos políticos de izquierda los que nos han traicionado una y otra vez.

En las últimas semanas nos han vuelto a reproducir la película "Pequeños asesinatos entre amigos"<sup>1</sup>, y aquí están unidos en un programa que se supone que nos hace soñar, devolviéndonos a Hollande, ¡qué más! Pero incluso este programa, ridículo para resolver

a hacer la jugarreta de la Unión de la Izquierda y la presa anti-RN no significa que hay que volver a confiar en ellos!

Una cosa es cierta: ¡no rechazaremos a los políticos burgueses confiando en otros políticos que no quieren imaginar otro futuro que esta empresa explotadora!

Nuestro destino no cambiará hasta que seamos capaces de involucrarnos nosotros mismos. ¡Nos toca a nosotros expresarnos, actuar y liderar la lucha por nuestros intereses como trabajadores y los de toda la sociedad!

Por eso LO presenta trabajadores, empleados, enfermeras, profesores, carteros, empleados en casi todas las circunscripciones del país. Gracias



los problemas de los trabajadores, terminará en la basura, como bajo Mitterrand, Jospin y Hollande.

Porque la izquierda no quiere atacar a la gran patronal y no hay razón para que haga otra cosa que lo que ha hecho durante 40 años: dejarnos en la cuneta, frente a despidos y ataques patronales. Y eso es lo que empuja a los trabajadores más desesperados a los brazos de la RN. Entonces, ¡el hecho de que nos vuelvan

a nuestros candidatos, los trabajadores que ya no confían en los políticos "profesionales" podrán votar por uno de los suyos, dedicado a defender los intereses de los explotados. Somos candidatos opuestos a la gran burguesía y su sistema capitalista que nos hunde en crisis y guerras sin fin.

¡Vota por candidatos que son como vosotros, que viven las mismas dificultades y que siempre han sido fieles a tus luchas! Nathalie Arthaud.

## EE. UU.: MÉXICO: ¿QUÉ PODEMOS ESPERAR DE LA PRIMERA MUJER PRESIDENTA?

Claudia Sheinbaum acaba de ser elegida como la primera mujer presidenta en la historia de México. Se trata de un paso que aún no se ha dado en Estados Unidos y que es importante en un país conocido desde hace tiempo por su machismo.



Ganó como protegida del predecesor, Andrés Manuel López Obrador, conocido como AMLO. Su popularidad sigue siendo alta después de seis años en el cargo. AMLO fue elegido en 2018 como candidato de un nuevo partido, MORENA. Ganó en una ola de disgusto contra los viejos partidos, el PRI, el PAN y el PRD. AMLO prometió luchar contra la corrupción y hacer algunas reformas para ayudar a los pobres. Pero nunca llamó a los trabajadores

a movilizarse para defender sus propios intereses.

Algunas cosas cambiaron. Hizo gala de actuar contra algunos funcionarios muy corruptos y de vivir modestamente, deshaciéndose del lujoso avión presidencial y abriendo el palacio presidencial como parque público, en lugar de su mansión privada. Dejó de privatizarlo todo en beneficio de empresarios con conexiones políticas.

Aumentó las pensiones de los ciudadanos de a pie -aunque siguen siendo muy bajas- y redujo las de los ex presidentes de México. Creó 2.000 pequeños bancos locales en zonas rurales para distribuir estas pequeñas pensiones. También aumentó el salario mínimo, aunque apenas se aplicó.

Pero AMLO no pudo abordar los mayores problemas de la población. En primer lugar, no hay suficientes empleos. El propio AMLO lo dijo: millones de jóvenes en el país no tienen trabajo y no van a la escuela. Se enfrentan a la disyuntiva de abandonar el país o dedicarse a actividades delictivas. Esta enorme masa de jóvenes desempleados constituye el campo de reclutamiento de los cárteles, que siguen siendo tan fuertes como siempre, creando una violencia desenfrenada. Las cifras oficiales de asesinatos han descendido, pero hay muchos informes que indican que el gobierno ha manipulado las cifras.





La violencia en México no es sólo obra de los cárteles. Aunque es un verdadero paso que tantos mexicanos estuvieran dispuestos a votar por una mujer para dirigir el país, la violencia contra las mujeres sigue siendo tan alta como siempre. México tiene una de las tasas de feminicidio (asesinato de mujeres) más altas del mundo.

Aunque las cifras son difíciles de precisar, ya que los asesinatos de mujeres suelen encubrirse, varios estudios indican que la tasa ha aumentado drásticamente durante el mandato de AMLO. Al menos 3.439 mujeres fueron asesinadas en 2023. Y aunque el salario mínimo oficial subió, no se cumple, y sigue siendo muy bajo. En la vida real, los salarios de la mayoría de la gente siguen siendo apenas suficientes para sobrevivir.

Y los servicios públicos siguen siendo deficientes o, en muchas zonas, inexistentes. No hay hospitales en muchos kilómetros a la redonda de la mayoría de las ciudades pequeñas. En las ciudades, el nivel de atención disponible para todos, excepto los ricos, sigue siendo atroz. Las escuelas son similares, con

pocas o ninguna mejora en el nivel de educación disponible para la gente corriente.

Por encima de todo, el país sigue dominado por una clase capitalista extremadamente pequeña y rica que está atada de pies y manos a las grandes empresas y bancos de EE.UU. Aunque AMLO hizo un pequeño alarde de enfrentarse a EE.UU. sobre los migrantes que pasan por el país, de hecho, hizo casi todo lo que EE.UU. quería, y trató de vender México a las empresas estadounidenses como una alternativa de bajos salarios a China. Podemos esperar más de lo mismo con Sheinbaum, que dirige el mismo partido, el mismo aparato estatal.

Hay una fuerza en México que podría enfrentarse a los problemas de empleo, violencia, bajos salarios y falta de servicios: la clase trabajadora. La mayoría de los mexicanos viven en ciudades, y muchos trabajan en gigantescas fábricas vinculadas a EE.UU. Esta fuerza masiva de personas es el único grupo que tiene la posibilidad y los intereses para abordar realmente los problemas a los que se enfrenta la población de México.

## ¿QUÉ IDEAS DEFIENDE VOZ OBRERA?

Voz Obrera es el nombre de los boletines de empresa y de este periódico, que agrupa a militantes comunistas e internacionalistas que luchan por una sociedad fraternal e igualitaria donde los medios de producción, la banca, las grandes empresas que dominan los sectores productivos, la tierra sean públicas y estén en manos de los trabajadores donde toda la clase trabajadora decida qué, cómo, cuándo producir y distribuir los bienes y productos necesarios para nuestra subsistencia. Luchamos por una sociedad donde la educación, la sanidad, y la investigación científica en beneficio de todas las personas sean prioritarias.

Para ello las decisiones se tomarán democráticamente, en lo que llamamos una democracia de trabajadores, por la libre expresión y mayoría de las y los trabajadores en el sistema que tradicionalmente se ha llamado socialismo o comunismo revolucionario que no tiene nada que ver con la dictadura de la burocracia estalinista de la URSS o el antiguo socialismo soviético de Rusia. En este sentido la clase trabajadora tendrá que organizar su poder político, es decir su poder social, destruyendo el parlamentarismo de la democracia capitalista, para acceder a nuevos órganos democráticos donde los trabajadores ejerzan directamente el gobierno en las fábricas y empresas, en los barrios..., en toda la sociedad y sus delegados sean elegidos democráticamente y revocables en cualquier momento siendo su salario nunca mayor que el sueldo medio de los trabajadores.

### **PARA VOZ OBRERA LA CLASE TRABAJADORA, EL MUNDO DEL TRABAJO Y ELEVAR LA CONCIENCIA DE CLASE, ES NUESTRA OPCIÓN PRIORITARIA.**

La sociedad actual que denominamos capitalista, está dividida en clases sociales:

- Una minoría de ricos, banqueros, grandes empresarios y toda la ralea de altos funcionarios, directivos y sus jerarcas políticos, que dominan la sociedad a través de la propiedad privada de las grandes empresas y bancos y financian a sus políticos y medios de comunicación.
- Y la mayoría de la sociedad, la clase trabajadora que por un salario trabaja y es internacional. Ésta, mantiene la sociedad en funcionamiento, con cada vez más salarios precarios, despidos y desempleo.

Somos más de 22 millones de asalariados en España, parados y activos, que desde los hospitales hasta la educación, pasando por las fábricas o el transporte hace que podamos comer, curarnos o vivir bajo un techo. Además las clases populares, la pequeña burguesía, los autónomos, pequeños empresarios, campesinos y que viven de su trabajo sin explotar a nadie que también pertenecen al mundo del trabajo. ¿Quién dice que no existe clase trabajadora?

Por su número, su importancia social y el papel que juega en la economía los trabajadores son la fuerza que puede cambiar el mundo. Incluso se lleva todos los golpes porque los capitalistas mantienen sus beneficios de la explotación del trabajo asalariado. Los patronos utilizan el paro para bajar los salarios y meter miedo. Y encima es la única clase que no está interesada objetivamente en dominar y explotar a nadie.

### **¿POR QUÉ LUCHAN LOS MILITANTES DE VOZ OBRERA?**

No proponemos un programa electoralista. Nuestro programa se basa en la lucha por aumentar la conciencia de clase. Pues las elecciones son un medio de conocer la opinión y el rechazo de las políticas antiobreras de los gobiernos capitalistas. A lo sumo podrán ser un altavoz de los trabajadores, y en los parlamentos la expresión de los oprimidos. Pero nunca engañaremos a los trabajadores con las ilusiones de que se puede cambiar la sociedad, destruir el capitalismo, construir el socialismo con elecciones y en el parlamento. Y en la democracia capitalista aunque haya libertades el poder lo tienen los capitalistas.

Por ello priorizamos el trabajo político en la clase trabajadora, sin distinción de categoría o nacionalidad, y donde ésta se encuentra: en las fábricas, empresas, y los barrios obreros y populares. De ahí que sigamos en la lucha en los lugares donde nos encontremos, hasta el final, a través de nuestros boletines de empresa y en los barrios. Tenemos la convicción de que la clase trabajadora tiene que salir a la calle, a la sociedad en lucha por sus propias reivindicaciones y estas movilizaciones y huelgas serán progresivamente más y más generales hasta la paralización del país y obligar a los gobiernos y los capitalistas a dar marcha atrás a todos sus ataques.

Estamos convencidos que es necesario construir un partido obrero, de trabajadores y comunista, que será, seguro, formado por miles de militantes y que será la confluencia de tendencias que existen en la lucha obrera. Y para construir este partido no hay atajos. Hay que estar y luchar permanentemente donde la clase trabajadora se encuentra y tiene su fuerza.